

Focus sur le Campus des Codev Occitanie 2024 de la CRCD (Coordination Régionale des Codev), les 11 et 12 octobre 2024 à Sète.

La délégation du Conseil de Développement d'Alès Agglomération, Mme Jeannine Bourrely (Gestion des forêts privées), M. Bernard Ducroix (Fondation du Patrimoine) et M. André Moulin (président UFC- Que Choisir Alès) s'est rendue à Sète, sur le site du Lazaret, les 11 et 12 octobre 2024 pour la seconde édition du CAMPUS des CoDev d'Occitanie.



Au programme :

Le Campus a débuté avec une **plénière d'ouverture** de M. François Commeinhes – Maire de Sète, Bruno Arbouet – Co-président de la Coordination Régionale des Codev et de la Coordination



Nationale des Codev et Pascal Chavernac – Président du Codev de Carcassonne Agglo et Co-président de la Coordination Régionale des Codev et M. Alain Faure, Politiste et chercheur, directeur de recherche en science politique au Centre national de la recherche scientifique (CNRS).

Les membres des 25 CoDev ont ensuite participé aux ateliers **Habiter le territoire à l'ère des transitions** sur les 4 thèmes émergés des préoccupations du Campus 2023 :

Aménagement du territoire : Quel partage de l'espace en 2050 ?

Alimentation & agriculture : Comment articuler produire et consommer en 2050 ?

Se déplacer en 2050 : Quelle(s) solution(s) pour des mobilités durables dans nos territoires ?

Consommer, travailler, se divertir en 2050 : Quelle(s) solution(s) pour quel(s) usage(s) ?



Les membres ont restitué les récits des groupes des ateliers **Habiter le territoire à l'ère des transitions**, sous forme de pièces de théâtre, Fiction, Slam, performance et un *Se Canto* occitan général.

Samedi, M. Alain Faure, Politiste et directeur de recherche en science politique au Centre national de la recherche scientifique (CNRS), a répondu aux questions des participants lors de la **Table Ronde participative sur le thème de la Démocratie** :

« Pour analyser et comprendre, il faut prendre du recul. Dans les CoDev, l'important n'est pas nous, mais nos enfants. Les enfants est une auto-saisine. Les CoDev prennent de la hauteur (...) il faut une sagesse et une empathie pour appréhender le monde. Le passage du « JE » au « NOUS » est difficile. L'empathie est la capacité de comprendre la souffrance de l'autre et de porter ensuite un récit collectif. Parler depuis mille voix et comment faire entendre mille voix. »



Les membres se sont réunis autour de trois tables pour rédiger des fiches / feuille de route autour des thèmes de **l'Atelier Outil** :



À gauche : M. André Moulin, secrétaire du CoDev d'Alès Agglomération participe à l'atelier *Comment favoriser l'engagement et la participation de chacun ?*

À droite : M. Bernard Ducroix, membre du CoDev d'Alès Agglomération, réfléchit à demain : *une mission des codev, comment développer cet imaginaire ?*

À l'issue du discours de clôture des deux coprésidents de la CRCD Occitanie, M. Bruno Arbouet et M. Pascal Chavernac, les CoDev ont pu échanger avec leurs voisins, Alès Agglomération avec le Gard Rhodanien avec pour projet une journée de découverte de territoire intercodev début 2025, à étendre ensuite au CoDev de Nîmes, Grand Avignon et le PTER d'Uzès - Pont du Gard.

Le **Campus des CoDev d'Occitanie** est une expérience de partage enrichissante :

Pour M. André Moulin, secrétaire du CoDev d'AA : **« J'ai rencontré des personnes sympathiques, cultivées, engagées pour la collectivité. Les discussions sont agréables, apaisées, constructives. Grande capacité d'écoute et de transmission d'expériences, de connaissances, d'analyses. Des talents d'improvisation, de créativité, d'acteurs de théâtre. »**

Pour M. Bernard Ducroix, membre du CoDev d'AA : **« J'ai été agréablement surpris par cette atmosphère jubilatoire de faire du collectif à partir du vécu individuel. Certes le défi est lourd et les chantiers nombreux et urgents. Mon arrivée récente au sein du CODEV me faisait m'interroger sur le bien-fondé de la démarche. J'en suis revenu rassuré : « là où il y a une volonté, il y a un chemin. »**

Pour Mme Jeannine Bourrely, membre du CoDev d'AA : **« Je partage pleinement l'avis de mes deux compagnons et j'ai trouvé que ce campus était beaucoup plus vivant et dynamique que le premier. »**